



186.

Montag, am 4. August 1828.

Dresden und Leipzig, in der Arnoldischen Buchhandlung.
 Verantw. Redacteur: G. G. F. Winkler [Ed. Hell.]

Der Griechenstamm.

Einst prangte im Süd ein Nebenbaum
 Voll reicher, üppiger Säfte;
 Der Wipfel küßte den Aursaum,
 Die Wurzel tränkete des Meeres Schaum,
 Hold während die herrlichen Kräfte.
 Aurora schlürfte den nächtigen Thau,
 Apollo färbte der Trauben Blau,
 Wettseifernd im Liebesgeschäfte.

Aus Olympes Wolkenstiegen
 Trat herab der Götter Chor,
 Und in hehren Festesjügen
 Nah'te er des Baumes Flor;
 Unter seinen Riesenschatten
 Siedelt sich die hohe Schaar,
 Rings auf blüthenreichen Matten
 Um des Stammes Weihaltar.

Labespendend nah' und ferne,
 Breitend seine Ernte aus,
 Säet er der Beeren Sterne
 Durch der Erde weites Haus;
 Und erleuchtend strömt das Feuer
 Aus der Keime geist'ger Gunst,
 Tönend wird der Baum zur Feier
 Und er athmet Lied und Kunst.

Doch an seines Grundes Weste,
 In der Erde dunklem Schooß,
 Zehren giftgeschwoll'ne Gäste
 Lödtend auf die Wurzeln los;
 Pesterfüllte Schaaren hocken,
 Jäh aus Ofsen angeschwellt,
 An der Aeste grünen Locken,
 Von Harpyen Gier entstellt.

Und im innern Mark verzehret,
 Stellt er manches Hundertjahr,
 Der so kräftig stark gegähret,
 Ein Gespenst des Todes dar!

Doch ein neues Leben zündet
 Flammend seine Geister wach,
 Und der Todtgeglaubte kündet,
 Daß er seine Ketten brach!

Bald pranget im Süd ein Nebenbaum
 Voll reicher, üppiger Säfte;
 Der Wipfel küßet den Aursaum,
 Die Wurzel tränkete des Meeres Schaum,
 Hold während die herrlichen Kräfte.
 Aurora schlürfet den nächtigen Thau,
 Apollo färbet der Trauben Blau,
 Wettseifernd im Liebesgeschäfte.

Max Rio.

Der Räuber-Überfall.

Der Wagen stand bepackt vor der Thüre, und der folgende Morgen war zur Abreise von unserm Gütchen in L** nach St. Petersburg bestimmt. Erschöpft von den Anstrengungen des Tages, hatte ich mich erst um ein Uhr zu Bette gelegt und war mit den Wehempfindungen, die das Herz gewöhnlich beklemmen, wenn wir einen geliebten Ort auf immer zu verlassen glauben, entschlummert, als mein Kammermädchen, das im Vorgemache schlief, durch ein Geräusch vor dem Hause geweckt wurde. Sie eilte an das Fenster, um die Ursache desselben zu erfahren, aber wer schildert ihr Entsetzen, als sie eine Anzahl von zehn Bewaffneten den Wagen umringen sah. Schon hatten sie sich desselben gänzlich bemächtigt, und während Einige ihn von In-